
 

 

 

 

Protokoll der TKAMO-Sitzung vom 4. Dezember 2018 
 
 
 

Ort: 5600 Lenzburg, Restaurant Krone 
 
Vorsitz: Schwab Erich, Präsident 
 
Vorstand Brönnimann Werner 
 Brändli Roman 
 Feer Peter 
 Grunder Sascha  
 Jutzi Hanspeter 
 
Entschuldigt Brenca Simon 
 Willener Silvia   
 
Protokollführung:   
 
 

1. Eröffnung der Sitzung 

Einleitung ES begrüsst die anwesenden Vorstandsmitglieder und eröffnet die 
Sitzung um 19.00 Uhr 

ES informiert die Anwesenden über den Schwerpunkt dieser Sitzung. Diese 
beinhaltet im Wesentlichen, die nochmalige Überarbeitung der Weisungen 
2019. 

ES teilt mit, dass zu einem späteren Zeitpunkt Urs Inglin als Gast dazu 
stossen wird. 

 

 

ES 

 

2. 
 

Weisungen  
ES informiert über die Resonanz, welche er in der Funktion als Präsident, 
nach Veröffentlichung der Weisungen von aussen erhalten hat. Die 
momentane Situation wird darauf hin im Gremium analysiert und besprochen. 
Das Gremium spricht sich mehrheitlich für eine Überarbeitung der 
Weisungen (Aufstiegskriterien, Bestätigungskriterien und Standardzeitfaktor) 
aus und beschliesst diese schnellst möglich im Sinne des Antrages des 
Hundesport Allschwil zu überarbeiten und erneut zu Veröffentlichen. Bis zum 
6.12.2018 wird eine Erklärung auf der Webseite aufgeschaltet werden. Die 
Weisungen folgen so schnell wie möglich nach Anpassung und Übersetzung. 
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3. Richterwesen Agility 

Die an der Richtertagung gewählte Richterkommission (Udo Wöhning, 
Philippe Cottet, Eva Waldmeier und Rico Foelix) wird von der TKAMO 
bestätigt. 

 

PF 

 

4 Wettkampf 

SG hat folgende drei Szenarien und deren Auswirkungen auf die Klasse 3 
berechnet (Grundlage für die Betrachtung sind die erzielten Resultate): 

Szenario 1: Weisungen 2018 Jumping zählt nicht 
Szenario 2: Weisungen 2019 (Vorschlag TKAMO) 
Szenario 3: Weisungen analog Beispiel DK HS Allschwil 

Datengrundlage: Alle neuen Lizenzen aus 2017, die mind. einmal gestartet 
sind → 354. 

Szenario 1 (Verteilung der 354 Lizenzen per 30.11.2018) 

3er: 26 
2er: 85 
1er: 142 
A: 88 

Szenario 2 

3er: -9 (17) 
2er: +9 (94) 
1er: -1 (141) 
A: +1 (89) 

Szenario 3 

3er: +44 (70) 
2er: +5 (89) 
1er: -49 (141) 
A: +1 (89) 

Abstiege per 31.12.2017 → 54 / Abstiege per 30.6.2018 → 78 davon sind 76 
seit 1.7.17 mind. einmal gestartet. Dies ergibt für ein Jahr 130 Abstiege. 

Betrachtet man den Abstieg per 30.6.2018 (Nur die gestarteten 76 Lizenzen) 
unter den beiden Szenarien zeigt sich folgendes Bild: 

Szenario 2: +11 (87) / Szenario 3: -2 (74) 
Auf ein Jahr berechnet ergibt dies: Szenario 2: +19 (149) / Szenario 3: -4 
(124) 

Bis 30.11.2018 ins 3 aufgestiegene Lizenzen → 160 (für das ganze 2018: 
175) 

Somit haben wir eine Zunahme der 3er von rund 45 fürs 2018 oder +9.1% bei 
aktuell 492 3er von 2‘200 startenden Lizenzen oder 22.4% 

Berechnet man diesen Indikator für die beiden Szenarien zeigt sich folgendes 
Bild: 
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Szenario 2: 45 – (9 + 19) = 17 oder +3.5% von 492 3er 
Szenario 3: 45 + 44 + 4 = 93 oder +18.9% von 492 3er 

Bei diesen Annahmen wird sich die Klasse 3 für beide Szenarien weiter 
vergrössern. Es muss per Ende 2020 mit folgenden Werten gerechnet 
werden: 

Szenario 2: 564 oder ca. 25% aller startenden Lizenzen 
Szenario 3: 983 oder ca. 45% aller Lizenzen. Zudem wird hier auch die 
Klasse 2 wachsen. 

--- 

Es gingen zwei weitere Bewerbungen für die ASMV Quali ein. Der Vorstand 
vergibt jeweils eine Quali an HS Reusstal und SCM. 

Urs Inglin wird als neuer Teamleiter der Nationalmannschaft einstimmig 
gewählt. Er wird sein Amt dieses Jahr mit Anita Leonardi als Co-Trainerin 
und Sophie Lanari als Betreuerin in Angriff nehmen. Die Termine der 
Trainings werden in den nächsten Tagen auf der TKAMO-Webseite 
veröffentlicht. Die TKAMO wünscht dem neuen Team alles Gute und viel 
Erfolg. 

5. Kontrollstelle 

Entschuldigt 

 

 

6. Ausbildung 

Entschuldigt 

 

7. Sponsoring/Marketing 

RB informiert über eine Anfrage der Messeleitung der LUGA 2019 in Luzern. 
Die Messeleitung würde gerne das Thema Agility an ihrer Messe in der 
Tierarena vorstellen. Erste Gespräche verliefen positiv und das Programm 
wird RB über die 10 Tage dauernde Messe erstellen. Zudem konnte ein 
stattlicher Sponsorenbetrag für den Nachwuchs herausgeholt werden.  

Die Vorbereitungen zur JEO 2019 laufen auf Hochtouren. Die Zusage der 
Stadt hat das OK erhalten. Nun gilt es mit im OK die Detailplanung 
vorzunehmen. Die Webseite ist in Bearbeitung und wird bis Ende Jahr 
aufgeschaltet.  

 

 
 

RB 

8  Diverses 

 WB orientiert, dass wegen langer Krankheit des Agility Regionalinstruktors  
 2018 viel weniger Kurse durchgeführt wurden. Die budgetierten  
 Kurseinnahmen können so nicht erreicht werden. 
 
 2019 ist eine schnellere Kommunikation geplant. 

 
 
WB / ES 

 
Ende der Sitzung 23:15 Uhr 
 
 


